
ASSEMBLEE GENERALE DU 30 JANVIER 2011

Présents : 
Denis  Arnoux,  Gaston  VEYA, Marie-Anne  GOUVIER,  Jean-Pierre  GRILLOT,  Jean-Paul 
KLINGUER, Madeleine FLENET, Julien BOULET, Jean CHOULET, Mélanie CHOULET, 
Pascal COLIN , Anthony MERIQUE, Doriane TAFANELLI.
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 Rapport moral par le Président : Jean Pierre GRILLOT
 Rapport financier par la Trésorière : Madeleine FLENET
 Effectifs et manifestations : Jean Paul KLINGUER
 Diplômes et médailles : Anthony MERIQUE
 Tenues : Madeleine FLENET / Jean Paul KLINGUER
 Partitions : Pascal COLIN 
 Ecole de musique : Jean Paul KLINGUER / Mélanie CHOULET
 Orchestre jeunes : Julien BOULET
 Matériel et transport : Pascal COLIN /Jean CHOULET 
 Projets 2011 : Jean Paul KLINGUER
 Divers 
 Parole à la commune
 Mot de clôture : Jean Pierre GRILLOT 
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♪-1-♪  Rapport moral :

Depuis sa création en 1922, notre association œuvre à la diffusion et à l’apprentissage de la 
musique d’harmonie.
Notre volonté est de promouvoir la musique vivante par des prestations de la meilleure qualité 
possible avec les éléments dont nous disposons.
C’est dans ce but qu’a été créée l’Ecole de musique, rattachée à la Fédération Musicale de 
Franche Comté. Ensuite s’est imposé le besoin d’ouvrir des locaux adaptés.
Jean Pierre rend hommage à l’équipe, et en particulier au Président de l’époque : Mr Georges 
Contal, qui ont été à l’initiative de ces développements.
Jean Paul, tout nouveau chef, et Michel Tarreinbergue, Maire de Pont de Roide, ont mis en 
place l’harmonie telle que nous la connaissons. Mr Denis Arnoux était alors adjoint à la vie 
associative.

Il y a quelques années, Jean Pierre avait sollicité Mr le Maire pour un agrandissement de nos 
locaux afin d’offrir une structure mieux adaptée au fonctionnement de l’Ecole de musique.
Aujourd’hui,  à  quelques  jours  de  la  réception  du  nouveau  bâtiment,  nous  pouvons  tous 
constater que le partenariat avec la municipalité n’est pas un vain mot, mais se traduit par des 
actes concrets.



Cette construction aujourd’hui modernisée, est la propriété de la commune mais réservée à 
l’usage exclusif de l’Harmonie.

Un élément moins visible mais néanmoins très important, est la rémunération des professeurs 
par la commune.
C’est grâce à ce partenariat aussi efficace que nous pouvons pratiquer des tarifs de cotisation 
aussi bas et ainsi permettre  à un grand nombre de bénéficier d’un enseignement de qualité.
En contrepartie, chacun se doit d’assurer une participation régulière aux répétitions et lors des 
sorties.

A l’extérieur, nous représentons notre ville de Pont de Roide.
Ce  n’est  peut  être  pas  dans  l’air  du  temps,  mais  nous  sommes  investis  d’un  rôle 
d’ambassadeur.
Jean Pierre se souvient : « Lors d’une sortie à Maxeville, de jeunes musiciens s’étaient assis 
sur leur veste posée sur l’herbe. Un ancien musicien était venu leur faire remarquer qu’ils 
s’asseyaient sur le blason de Pont de Roide. »
Ces valeurs peuvent paraître désuètes,  mais un monde sans valeur n’amène jamais rien de 
bon et c’est notre rôle de l’apprendre aux plus jeunes.

Depuis qu’il n’y a plus de cours le samedi matin, nous avons du mal à intervenir dans les 
classes  des  écoles  primaires  du  secteur.  Cela  pénalise  beaucoup l’effectif  de  la  rentrée  à 
l’Ecole de musique. Il faut trouver de nouvelles idées pour faire venir les plus jeunes et ainsi 
assurer un renforcement et une relève de notre effectif.

La Ville de Pont de Roide-Vermondans est notre principal partenaire, mais je n’oublie pas le 
Conseil  Général  pour  l’Ecole  de  musique,  les  communes  d’Autechaux  Roide,  Dambelin, 
Villars  sous  Ecot,  Mme Contal  présidente  d’honneur,  qui  nous soutiennent  régulièrement 
chaque année.

L’année  2010 a  été  riche  en  événements.  Nous avons enregistré  le  CD au printemps ;  la 
grande sortie s’est déroulée en Suisse à la fête des vendanges pendant tout un week end en 
septembre. Souvenez-vous de l’abri anti atomique ! Peu de gens ont dormi dans un blockhaus 
surchauffé, sur 3 étages de bas flancs, sans aucune source de lumière extérieure.
Jean Pierre se rappelle aussi le grand nombre de verres de Vully bu par certains musiciens, 
peut être pour les réchauffer, le soleil ayant oublié d’être au rendez vous.

Jean Pierre tient à remercier tous ceux qui participent, chacun à leur manière parfois discrète 
mais néanmoins efficace, au bon fonctionnement de l’association.
Parmi eux : Pascal Colin, Gilbert Clauzel et Cyril Caupin pour la communication ; 
Mélanie Choulet qui a pris en charge le fonctionnement de l’Ecole de musique ; 
Anthony Mérique pour l’organisation des récompenses ; 
Julien Boulet et Angélique Grillot pour l’organisation et la direction de l’orchestre junior ;
Jean Choulet pour le transport du matériel ;
Charly Farque pour le vin chaud et les vins d’honneur ;
Hubert Serdet et toute son équipe pour la vente des calendriers ;
Doriane  Tafanelli  et  Madeleine  Flenet  pour  « entre  autre »  l’organisation  des  lotos  et  la 
logistique de toutes les manifestations ;
Jean Paul Klinguer, présent sur tous les fronts,
Et personnellement, Jean Pierre remercie FX Tafanelli  pour sa patience avec les basses le 
mercredi.



Merci aussi à tous ceux qui portez, montez et démontez les estrades, podiums, lumières et 
rideaux toutes les fois que cela est nécessaire.

« Merci et continuez, l’Harmonie a besoin de vous.»

♪-2-♪  Rapport financier :

Pour l’année 2010, la société a eu 35 538,22 de dépenses contre 33 391,44€ de recettes, ce qui 
fait donc un résultat excédent de 2 146,78€.
Bilan des subventions pour l’année 2010 : 8 858€ contre 11 611,72€ en 2009.
Les subventions se décomposent de la manière suivante :
Conseil général : 4256€
Mairie  de Pont  de Roide :  4342€ (équipement  + fonctionnement  + vendredis  musicaux + 
vacances musicales)
Mairies environnantes : 260€

Madeleine précise qu’au 31 décembre 2010, la musique a en banque 11 157,87€ (compte de la 
caisse d’épargne déplacé à la banque populaire).
Pour quiconque souhaite voir les factures, Madeleine tient le livret des comptes à disposition. 
Cela évitera que l’on dise qu’elle « magouille » les comptes ! 
 

♪-3-♪  Effectifs et manifestations :

A ce jour, l’effectif de la société est de 84 personnes.
- 45 musiciens
- 43 élèves concernés par les examens
- 6 accompagnateurs

Nous avons accueilli 3 nouveaux musiciens sur les rangs cette année : 
- POULET Catherine au Cor
- POULET Stéphane au baryton
- POULET Olivier à la trompette

Et nous comptons 2 départs :
- LUKASZEWSKI Bastien à la trompette
- COURGEY Alexis aux percussions

En 2010, nous avons participé aux prestations suivantes :
− 30 Janvier Assemblée générale à la salle de musique
− 13 Février Loto à la salle Polyvalente de Pont de Roide
− Février et Mars enregistrement du CD
− 11 Avril Carnaval de Sancey
− 24 Avril Concert de Printemps à Pont de Roide avec la musique de Jougne
− 08 Mai  Défilés de Pont de Roide et  Vermondans et foire aux vins à Villars  Sous 
Dampjoux
− 08 Juin Monument à Pont de Roide



− 18 Juin Monument à Pont de Roide
− 19 Juin Apéritif concert école du Château Herr
− 21 Juin Fête de la musique à Pont de Roide
− 29 Juin Palmarès de l’école de musique
− 02 Juillet Vendredis musicaux à Pont de Roide
− 10 Juillet Défilé à Roches les Blamont
− 11 Juillet Commémoration à Ecot
− 13 Juillet Défilé à Pont de Roide
− 25 Juillet Pique nique à Vermondans
− 04 Septembre mariage de Julien Klinguer
− 11 Septembre Réunion parents profs
− 12 Septembre Défilé Pont de Roide
− 25 et 26 septembre Défilés en Suisse
− 03 Octobre monument CATM à Pont de Roide
− 16 Octobre Loto à la salle Polyvalente de Pont de Roide
− 11 Novembre Défilés à Vermondans et Pont de Roide
− 15 Novembre Monument à Vermondans
− 20  et  21  Novembre  Concert  et  repas  de  Sainte  Cécile  à  la  salle  Polyvalente  de 
Pont de Roide
− 04 Décembre Messe de la gendarmerie à Montbéliard
− 04 Décembre Défilé pour le Téléthon à Pont de Roide
− 05 Décembre Monument CATM à Pont de Roide
− 17 Décembre Concert de Noël à l’église de Pont de Roide

Les dates des sorties sont notées dans les comptes-rendus et sur les sites. Il est de notre devoir  
de les honorer au mieux avec un maximum de musiciens.

Diaporama de Pascal pour retour sur les manifestations.

♪-4-♪  Diplômes et médailles :

Petit rappel, il y a 2 niveaux de récompenses :
- Fédérale : pas de condition d’âge, les années compte dès que l’on arrive sur les rangs.
- Confédérale ; âge minimum de 12ans pour recevoir une récompense :

o 32 ans pour la médaille de 20 ans de présence
o 42 ans pour la médaille de 30 ans, etc…

Rappel des récompenses 2011 : 12 personnes
- BOULET Maxime pour 5ans
- GRILLOT Jean Pierre pour 5ans
- BOULET Julien pour 10ans



- GUILLAUME Gilles pour 15ans
- ZANARDI Thomas pour 15ans
- BRENEY Aline pour 20ans
- MERIQUE Anthony pour 20ans
- SERDET Hubert pour 20ans
- GIRARD Marie Claude pour 30ans
- FLENET Christian pour 40ans
- FARQUE Charly pour 53ans
- KLINGUER Jean Paul pour 30ans de direction

Les récompenses pour cette année ont représenté un montant de 245€

Récompenses  2012 : 11 personnes
- 4 personnes pour 5 ans
- 5 personnes pour 10 ans
- 1 personne pour 15 ans
- 1 personne pour 20 ans

♪-5-♪  Tenues :

Le « test » des pantalons a été fait lors du concert de Sainte Cécile. Test plutôt positif, et bien 
apprécié du public.
A l’unanimité, ce jour, le port du pantalon a été adopté.
Nous allons revoir la couturière qui a fait la tenue de Jean Paul pour les pantalons.
Stéphanie précise qu’il y a une couturière qui vient de s’installer à Bourguignon, donc à voir 
ce qu’elle propose.
Mr le Maire précise que si le fait de faire refaire les pantalons pour les filles est un projet à  
court terme, il faut voir si nous ne souhaiterions pas changer le costume complet, car il est 
vrai que nos costumes sont un peu vieillissants. Cela ne sert à rien de faire faire des pantalons 
cette année si c’est pour refaire des tenues complètes pour toute l’Harmonie l’année prochaine 
par exemple.
Réfléchir donc pour un nouveau costume, sachant que celui-ci servira autant pour les concerts 
que pour les défilés.

♪-6-♪  Partitions :

Depuis  cette  année,  Pascal  bénéficie  de l’aide  de  Sylvie  et  de  Charly,  tous  trois  sont  au 
courant  des  partitions  distribuées.  Donc ne pas  hésiter  à  demander  à  Charly ou Sylvie  si 
Pascal n’est pas là.

En 2010 :
14 nouveaux morceaux ont été distribués (7 de concert, 1 de Noël, 2 avec Clairons et 4 pour 
l’orchestre junior) ; 
10 morceaux ont été sortis des archives (8 de Noël et 2 avec Clairons) ;
1200 photocopies ont été faites



Cette année, les anciennes partitions seront récupérées, il faudra alors de la discipline afin des 
faciliter le travail de tous.

Nota : Il serait bien que les musiciens classent leurs partition, pas d’amélioration dans 
les sacoches, toujours à la recherche du morceau demandé) 

♪-7-♪  Ecole de musique :

L’effectif à la rentrée d’octobre : 43 élèves; 3 élèves sont rentrés en Octobre :
- FLENET Léa
- BEDAT Juliette
- JACQUOT Cathy

L’école de musique peut compter sur 12 professeurs :
- JACCOTEY Bertrand pour le solfège
- WOLF Carole pour la flûte
- ERARD Corinne pour la clarinette
- DELAVELLE Charline pour le saxophone
- DE MONES Nicole pour la trompette
- GASSER Christophe pour le trombone
- TAFANELLI François Xavier pour le tuba
- BOULET Julien pour les percussions
- BARI Dominique pour le tambour et la batterie
- FREUND Yannick pour le cor (à Audincourt)
- TAFANELLI François Xavier et FARQUE Charles pour les répétitions des clairons

En ce qui concerne les formations, 
- la formation musicale représente 440h 
- la formation instrumentale représente 750h

Soit un total de 1190h de formation pour 2010.

Mr le Maire précise que le coût pris en charge par la commune, correspond à un enseignant de 
l’Education Nationale à temps plein mis à disposition par la mairie.

Plusieurs examens sont prévus cette année :
- 1er semestre :

o Bois : le 12 Février à Pont de Roide
o Cuivres et percussions : le 13 Février à Pont de Roide

- Fin d’année :
o Excellence : 05 et 06 Mars à Paris, examens fédéraux
o 1er cycle FC1 : 28 Mai à Audincourt 
o 2ème cycle FC2 : 29 Mai à Belfort 
o 3ème cycle FC3 : 15 Mai à Besançon 
o Intercycles : 

 Solfège : 04 Juin à Audincourt
 Cuivres et percussions : 15 Juin à Audincourt
 Bois : 18 Juin à Pont de Roide



Le palmarès de l’école de musique aura lieu le Mardi 28 Juin à 20h à la salle de musique.

Intervention de Jean Paul pour proposer une augmentation des cotisations pour l’année 2012.
Vote pour que les cotisations augmentent d’un euro. C'est-à-dire :
Frais d’inscription : 27€ au lieu de 26€ 
Formation instrumentale : 33€ au lieu de 32€ 

Augmentation adoptée, Jean Pierre précise qu’il vaut mieux que nous augmentions d’un euro 
tous les 2 ans plutôt  que de faire  des augmentations brutales.  De plus,  si nous regardons 
autour de nous, dans les autres sociétés, nous avons la chance d’avoir des prix bas de part la 
participation de la commune.
Mr le Maire précise que l’évolution des salaires des professeurs par la commune est calquée 
sur les augmentations dans la fonction publique.

♪-8-♪  Orchestre jeunes :

Effectif de l’orchestre jeunes 2010-2011 : 20 musiciens
Prestations réalisées sur 2010 :

- Concert de quartier  rémondans le 4 Juin
- Fête de la musique le 21 Juin
- Concert de Sainte Cécile le 20 Novembre

Nous avons cette année :
- les départs de Stéphanie CREVON, Florent PERUGINI et Samuel MOUGEY

Il est à souligner que Stéphanie, Florent et Fabrice SCHMITT ont participé à la Sainte Cécile 
afin d’apporter un soutien à l’orchestre

- les arrivées de Julie ZERBIN, Antoine CREVON et Olivier POULET

Le nouveau calendrier des répétitions a été mis en place :
- Dimanche 6 février
- Dimanche 13 mars
- Dimanche 20 mars
- Dimanche 10 avril

Les jeunes ne participant pas à l’orchestre jeunes et qui demandent pour les stages musicaux 
d’été ne recevront pas d’aide de la part de la musique.

Les prestations prévues pour 2011 sont les suivantes :
- 21 Juin, fête de la musique
- Concert de Sainte Cécile
- Concert de Noël ?
- Rencontres orchestres junior ?

Pour l’instant, pas de nouvelle, mais s’il y en a un, l’orchestre y participera. Jean Paul propose 
que l’on voit pour, peut être l’année prochaine, programmer la rencontre à Pont de Roide.

Jean Paul rappelle que dans le règlement  intérieur il  est stipulé que l’orchestre junior fait 
partie  de la formation musicale.  Dons les élèves doivent  intégrer  l’orchestre  junior dès la 
deuxième ou troisième année d’instrument.



Faire attention que les morceaux soient adapter au niveau de l’orchestre.
Angélique ferait sa dernière année de direction, c’est pourquoi il faut voir pour les inscriptions 
des personnes intéressées au stage de direction prévu les 12 février (au Russey), 12 mars (lieu 
à définir) et 02 avril (à Vercel).
Clarisse LOUIS et peut être Catherine POULET seraient intéressées.

♪-9-♪  Matériel et transport :

Il est tout d’abord à rappeler que la présence de tous est nécessaire pour la préparation des 
salles lors des manifestations.
Nous avons aussi besoin de personnes pour mettre quelques affiches dans les communes 
environnantes.

Merci à Gilbert CLAUZEL, Charly FARQUE, et Hubert SERDET pour la remise en état de la 
salle après chaque concert.
Merci à Gilbert CLAUZEL, Charly FARQUE, et Gilbert BOICHOT pour l’affichage lors de 
nos manifestations.
Nota : d’après Gilbert CLAUZEL, la mise en place des affiches est estimée à env. 112kms par 
manifestation (donc x5) par an.

Merci à la commune pour les prêts des véhicules, que ce soit pour les concerts ou les lotos.

Merci à Gilbert BOICHOT et Gilbert CLAUZEL et Daniel MEYNIER pour l’affichage lors 
des manifestations.

♪-10-♪  Projets 2011 :

Voici les dates qui sont d’ores et déjà planifiées pour cette année :
♪    26 Février 2011 Loto à 20h
♪    20 Mars 2011 Compagnons du Boitchu à Pont de Roide
♪    09 Avril 2011  Concert de printemps avec la chorale FA SOL UT
♪    21 Juin 2011  Fête de la musique
♪    08 Juillet 2011  Vendredis musicaux
♪    09 Juillet 2011  Roche les Blamont (à confirmer)
♪    10 Juillet 2011  Monument d’Ecot (à confirmer)
♪    13 Juillet 2011  Défilé à 22h
♪    22 Juillet 2011  Concert vacances musicales
♪    12 Septembre 2011  Monument à Pont de Roide
♪    24 Septembre 2011  Fête des associations
♪    15 Octobre 2011  Loto à 20h
♪    11 Novembre 2011  Monuments Vermondans et Pont de Roide
♪    15 Novembre 2011  Monument à Vermondans
♪    19 et 20 Novembre 2011  Concert et repas de Sainte Cécile
♪    17 Décembre 2011  Concert de Noël



Les dates des sorties sont notées dans les comptes-rendus et sur les sites. Il est de notre devoir  
de les honorer au mieux avec un maximum de musiciens.

Voir pour envoyer les compte rendus par mail pour les musiciens disposant d’adresse mail.

♪-11-♪  Divers :

Jean Paul précise que Pascal a posé sa démission du comité, il n’y a personne qui s’est fait 
connaître pour se joindre au comité, donc pas d’élection ce jour.
Il n’est cependant pas exclu d’intégrer quelqu’un en cours d’année.

Parole  à  l’assemblée :  Maxime  BOULET  pense  que  nous  avons  eu  trop  de  nouveaux 
morceaux  pour  le  concert,  à  apprendre  en  très  peu  de  temps.  Il  faudrait  donc  voir  pour 
commencer plus tôt les répétitions de ces morceaux, en septembre par exemple.
Thomas ZANARDI précise qu’à Montbéliard, pour le concert de Noël, il y a juste un morceau 
de Noël, le reste étant des morceaux de Sainte Cécile. Pour notre Harmonie, le public étant 
« souvent le même », nous ne pouvons pas nous permettre de refaire le même concert à 3 
semaines d’intervalle.

♪-12-♪  Parole à la commune :

Mme GOUVIER présente ses meilleurs vœux et félicite le bilan complet et pertinent de 2010.
Beaucoup de travail a été fait et des projets pour 2011 sont d’ores et déjà définis.
Mme GOUVIER nous souhaite une année 2011 active et espère que tout le monde mettra « la 
main à la pâte », même si cela est la même chose pour toutes les associations.
Lors de la prochaine fête des associations, il y a aura une mise à l’honneur des différentes 
associations  de  Pont  de  Roide  Vermondans,  et  donc  en  privilégiant  le  contact  avec  les 
habitants de la comune.

Mr le maire présente ses vœux à l’assemblée.
Mr le Maire précise que pour la participation au financement du mobilier de la nouvelle salle 
sera pris en charge par la commune et ensuite l’Harmonie fera une subvention à la commune 
pour des raisons pratique et administrative.
Pour l’extension, le budget prévisionnel de 280 000€, inscrit au budget communal de 2009 n’a 
pas été dépassé.
Prévoir  l’inauguration  de  l’extension  au  printemps  ou  alors  à  la  rentrée  de  septembre, 
pourquoi pas le matin de la fête de associations.
Mr le Maire trouve que par rapport aux autres associations, le taux de participation est bon.

♪-13-♪  Mot de clôture du président :

Jean Pierre remercie la commune de sa présence.
Merci de regarder pour le règlement des cotisations.
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